

---

## PREFACIO

---

Como es bien sabido, México es uno de los países que cuenta con una mayor riqueza biológica. Lo anterior representa un gran privilegio, pero también una responsabilidad considerable. Tenemos ante nosotros la inmensa tarea de encontrar formas para utilizar racionalmente nuestros recursos, de tal suerte que las generaciones presentes se beneficien de ellos sin que se ponga en peligro su futura existencia. Esta tarea requiere sistematizar el conocimiento que ya tenemos de nuestros recursos, al mismo tiempo que avanzamos en la obtención de información nueva. En este sentido, nuestro país es sin duda afortunado. En efecto, pocos países de la diversidad biológica del nuestro tienen tanta tradición de estudios biológicos. Sin que esto implicara que en México no hace falta incrementar de manera importante la infraestructura humana e institucional en las áreas de taxonomía, ecología, genética, geología, geografía, etc., es innegable que contamos con un buen número de instituciones e investigadores cuyo trabajo se cristaliza en un conocimiento básico, que es indispensable para la planeación, monitoreo y ordenamiento ecológico de nuestros recursos.

El libro *Diversidad Biológica en México*, fruto de la reunión del mismo nombre que auspició la Sociedad Mexicana de Historia Natural, una de las sociedades científicas de más tradición en México, gracias fundamentalmente al esfuerzo del Dr. Enrique Beltrán, representa un importante logro de sistematización del conocimiento sobre la biodiversidad de nuestro país. Basado en el trabajo producido por miembros de las sociedades científicas mexicanas interesadas en el estudio de los diversos grupos de seres vivos, el libro describe sintéticamente, en muchos casos por primera vez, el estado del conocimiento de grupos taxonómicos de gran importancia.

Esta obra se añade al creciente e importante grupo de trabajos publicados, en los últimos tres años, sobre la Biodiversidad de México, y que constituirán referencias obligadas para cualquier futuro análisis del rico patrimonio biológico de nuestro país.

Dr. José Sarukhán Kermez

Coordinador Nacional

Comisión Nacional para el  
Conocimiento y Uso de la

Biodiversidad.